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【明報專訊】溫哥華教育局赤字預算的問題尚未解決之際，又需面對局內高級行政

人員有關在職場被欺凌和騷擾的指控。
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獨立電影將為香港這一個世代
留下印記，一位遠道而來，出席
溫哥華國際電影節的香港電影人
如是說。

即將在溫哥華國際電影節上映的
《亂世備忘》的監製兼導演陳梓桓特別從香港
飛抵溫哥華，為自己的電影作宣傳。

他昨日接受本報專訪時介紹，先前拍攝過兩
部短片，《亂世備忘》是他所拍的第一部長片
，以香港雨傘運動作為題材。

陳梓桓透露，拍攝這部電影之前，沒有作過
太詳細的規劃，但最後拍攝了整整 79 日。其
中一個原因是遇上片中四個主角，那是在某次
警群對峙時，夾在一起的時候認識，之後便成
為他拍攝的焦點。他解釋，這也是拍攝紀錄片
的趣味所在，充滿不可預知性，很多時需要拍
攝者即興發揮。

陳梓桓說，他原本在城市大學修讀政治，他
的同學大都從政，不是參選就是在政黨就職。
可是他最後選擇到浸會讀電影，目的是要遠離
政治。陳梓桓坦然說，當時想要逃避，甚至構
思過拍攝一部愛情片，怎料還是捲進雨傘運動
這場政治漩渦。

陳梓桓透露，拍攝《亂世備忘》，只花了港
幣幾萬元。最後雖然票房 「理想」，收回成本
。但陳梓桓也很清醒，自知拍這種獨立電影，
「搵唔到食」，不能獲得豐厚的收入，甚至不

能以此謀生。他與其他年輕從業者的主要收入
來源，還是要靠拍一些廣告、或是承包一些影
片剪接的雜活零工。

陳梓桓也為這一代香港年輕人的困境作出申
訴。他指出，以前香港年輕世代的夢想，是畢
業後努力賺錢，儲錢交付首期，買樓成家立室
。但是今時不同往日，香港目前的樓價，是97
之前的 4、5 倍。就算是月入 5、6 萬港元，所
能買到的單位也只是 「豆腐潤咁細」，為一個
小小單位耗盡自己所有財力精力。

上樓夢碎，不少香港年輕人只能在其他地方
築夢。但他們也發覺放棄買樓這個 「夢想」之
後更加海闊天空，有更多空間可以發揮。

陳梓桓說，像他這樣拍攝獨立電影的年輕人
其實不少，他個人認識的便有8至10位，自己
並不是單打獨鬥。有些人在工廠大廈自租和合
租一個單位，搞一個影棚或是錄音棚，為自己
的理想拼搏。同樣的租金，租工業大廈會比租
住一個 「劏房」換來更多空間。

陳梓桓相信獨立電影或是紀錄片，商業市場
狹窄，不能在院線上映，有時甚至製作粗疏，
但卻為香港這個時代留下印記。就等如現代人
回顧數十年前的香港，會重看當時的新浪潮電
影。陳梓桓相信 20 年後，大家為香港電影作
「回顧」時，也會重看這時拍攝的獨立電影。
陳梓桓說自己這次到來溫哥華，是得到香港

電影發展基金及溫哥華國際電影節的贊助。

【明報專訊】省府昨日宣布向本地十個社區機
構撥款，每個高達 2.5 萬元，用以支持他們幫助
本地居民自己種植食物，同時將 「卑詩本地種植
」（Grow Local BC）試點計劃，介紹給卑詩城
鎮聯盟（Union of British Columbia Municipalities
）參考。

「卑詩本地種植」項目旨在為食品、社區及居
民之間提供一個更深遠的連接，通過鼓勵卑詩省
民自己種植新鮮水果及蔬菜，加強本地食物供應
的安全。

省府鼓勵城鎮地方政府及社區機構申請這項基
金，款項可用於舉辦教育活動，包括工作坊、鼓
勵及支持居民在家及當地社區種植食物等。

卑詩農業廳長李尼克（Norm Letnick）表示，
該項目將進一步加強農業在卑詩省民中的價值，
令省民更好地理解本省農作物如何生產，同時幫
助人們學習種植他們自己的食物。

「卑詩本地種植」試點項目通過農業投資基金
會（Investment Agriculture Foundation ）管理，詳
情可瀏覽網頁：www.iafbc.ca。

【明報專訊】台灣自閉症青年畫家李仕宇昨
日在台加文化協會舉辦 「畫中話」特展，展出
「魔法森林」及 「秘密花園」等多幅新作。李

的母親指出，不善以言語表達的李仕宇，他與
外界對話方式即是繪畫。

李仕宇因為入圍第7屆世界自閉症節的青少
年視覺藝術獎，應邀來溫哥華出席大會並展出
作品。今年17歲的李仕宇，目前就讀台北滬江
高中一年級，他是一個集合多種病症，包括自
閉症、蠶豆症及不定期發作妥瑞症的青年，雖
然不善以言語表達，卻熱愛繪畫，對色彩特別
敏感。

他 的 父 母 在 臉 書 為 他 成 立 粉 絲 團 （Fans
Group），不時將他的畫作張貼並引起國際關
注，畫作曾應邀參加意大利 ASFF 短片電影節
海報競賽，也曾參加韓國的國際畫展。

李仕宇母親李琳琳指出，與許多家裏有特殊
子女的家長一樣，她在養育兒子的過程當中嘗
盡艱辛，當初讓兒子接觸繪畫，並不是為了特
別栽培他學畫，而只是很單純的希望兒子至少
能夠專注做好一件事。

李琳琳說，一開始送兒子學畫過程並不順利
，直到遇到教李仕宇哥哥畫法的老師，李仕宇

才開始定期在老師的畫室學習，在一段時間之
後，老師認為李仕宇的繪畫已有他獨特風格，
只需要鼓勵他繼續在家創作。

她說，與一般人通常會想到主題之後再落筆
繪畫的方式不同，李仕宇的畫作都是在他完成
之後，才由全家人討論決定畫作的題目，例如
，最近完成的 「魔法森林」是他在開始就讀滬
江高中時的創作，他認為 「學校就是一座魔法
森林」，而他在創作 「秘密花園」時，其實是
表達他對台北101煙火綻放剎那的驚喜，但完
成後，更像是他自己內心深處，有豐富色彩
的 「秘密花園」。

駐溫哥華台北經濟文化辦事處處長李志強昨
日亦應邀參加李仕宇畫展，他說，從李仕宇的
畫作感受到其純真及自然的一面，畫風獨特，
讓他深受感動。

加西台灣藝術家協會會長廖武藏說，李仕宇
的畫作屬於天然本性的表達，他的畫作令一些
專業畫家也遜色。

世界自閉症節由幫助自閉症孩子的非牟利組
織ANCA舉辦，今年年會於昨日至10月5日在
溫哥華舉行，年會期間將表揚在藝術上有成就
的自閉症患者。

省府鼓勵「本地種植」
撥款十機構各2.5萬元

▲《亂世備忘》電影截圖。
（溫哥華國際電影節提供）

▶陳梓桓說香港獨立電影可以為這個時代留下
印記。 （陳志強攝）

溫哥華電影節宣傳《亂世備忘》

陳梓桓談獨立電影辛酸

李仕宇「魔法森林」顯功力

【明報專訊】卑詩教育廳長貝尼爾（Mike
Bernier）7 月委任特別顧問就溫哥華教育局帳目
進行法證審計，提交報告限期原定是昨日，但廳
長突然修改日期，溫教局學務委員稱不知何故。

貝尼爾日前將委任特別顧問和提交法證審計報
告的限期，由原來的9月30日改為10月7日。

溫教局學務委員白蓓蒂（Patti Bacchus）表示，
當局沒有獲悉有關延期的原因；她又稱只知所有
學委曾在剛過去的夏季與審計的團隊會面，而教

育局的職員在整理資料及檔案等亦相當配合。
溫教局未能按法例在今年6月30日的期限前提

交平衡預算後，廳長貝尼爾公布不會開除溫教局
的學委，但下令進行法證審計，全面審查帳目。

白蓓蒂續說，若果審計團隊能從帳目發現有任
何不妥的地方，她會感到非常意外， 「我們大概
是省內被審計最多的機構。」她批評教育廳長似
感到沮喪和要反擊， 「或許他下令進行之前沒有
仔細想清楚。」

審計溫教局帳目 報告限期延至10月7日

高級行政人員寫信投訴高級行政人員寫信投訴

溫教局掀職場欺凌騷擾風波
有媒體稱取得一封由卑詩學校

督 學 協 會 （BC School
Superintendents's Association）給卑
詩教育廳的信件，內容是有關一
些高級職員提出的安全關注，而
他們工作的地方更被指為 「多個
月來都不穩定和難以預計。」信
中寫道， 「這工作環境持續及逐
漸產生一種毒性，促使這些教育領袖
出現恐懼和欠缺安全感。」

信件指稱部分高級人員生病，需要放病假來確
保他們的健康不會變差。此外，大部分受影響的
人亦擔心他們會失去工作。信件又寫道，工作的
環境內有種普遍的關注，他們的工作不斷被督促
、打擾和批評， 「若果沒有按個別學務委員或教
育局的要求而行，（便擔心）會遭到報復。」

提出指控一方亦對情況或開始影響到學生而表
示關注；不過，信中沒有提及被指控的學委是誰

，亦沒有說明投訴的員工數目。
指控被揭露前數天，溫教局內

兩名高級行政人員同時以生病為
由而申請放假，但是否與上述信
件中的指控有關卻未經證實。

溫 教 局 主 席 林 百 達 （Mike
Lombardi，圖）回應，稱昨日才
得悉有關投訴，之前從來沒有接

獲來自溫教局員工的投訴或得悉有指
控中的行為， 「我沒有見過任何員工有被

受騷擾或欺凌的徵兆」，他指學委完全支持各教
職員，包括行政、教師和支援教員等。

卑詩教育局廳長貝尼爾（Mike Bernier）指其
廳部已收到督學協會的信件，並且已將關注轉介
到卑詩勞工安全局（WorkSafeBC ），他解釋廳
部聯絡安全局是因為調查欺凌和騷擾指控是屬於
安全局的職權範圍。勞工安全局亦向媒體確認，
將會按《勞工法》對指控展開調查。

年輕畫家李仕宇
昨日在台加文化
協會舉辦 「畫中
話」 特展，他站
在 「魔法森林」
（右）的作品前
接受拍照。

（張伶銖攝）
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台自閉青年畫家


